



Grupo de niños y niñas que han participado en las colonias infantiles de este año. :: A. LASUEN

Diversión de 2 a 16 años

El colectivo de tiempo libre Antxitxiketan se encarga durante las Navidades de organizar actos lúdicos para la población infantil y iuvenil de Ermua

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Cerca de un centenar de estudiantes entre 6 y 12 años participan en las colonias de invierno organizadas por el Departamento de Euskera del municipio de Ermua.

Su objetivo es el de, por un lado, fomentar el uso del euskera fuera de las aulas. Por otra parte, se trata de impulsar el desarrollo personal y social de los jóvenes, de un modo adecuado, al mismo tiempo que se adquieren conocimientos sobre las actividades de otros municipios del entorno, para lo que se organizan salidas a otras localidades de Euskadi.

Para su desarrollo se cuenta con más de una decena de monitores del colectivo local por el tiempo libre en euskera, Antxitxiketan, que cuidan del buen desarrollo de estas actividades.

Durante todas las semanas de estas fiestas navideñas estos estudiantes han podido disfrutar de las actividades que comenzaron el día 26 de diciembre y se prolongarán hasta el 5 de enero, dando así cobertura a todos los días festivos de los jóvenes estudiantes participantes.

En esta ocasión la programación ha sido la misma para los diferentes grupos de edad (de 6 a 8 años, de 9 a 11 años y de 11 a 12 años). Estos niños y niñas han realizado ya numerosas actividades. De momento han participado en juegos, han visitadoo el Museo del Ferrocarril en Azpeitia y han realizado una excursión montañera.

En el programa establecido para este año también se incluían una iornada multiaventura en Markina-Etxeberria, un día dedicado a las manualidades, también se participó en un 'herrialdez herrialde' y se patinó sobre hielo en Gazteiz.

Durante los días que quedan de programa participarán en una ginkana, jugarán al Cluedo y a Escape.

En la última jornada contarán chistes, cantarán, harán magia o bailarán sus coreografías de propia ela-

Las colonias les permiten practicar euskera a la vez que se divierten y adquieren conocimientos



boración. El mismo colectivo de tiempo libre Antxitxiketan se encarga de ayudar a las familias ermuarras en su conciliación familiar durante las fiestas y colaboran con que los más pequeños de casa se diviertan durante estas fechas, mediante la organización de la ludoteca.

En este caso se han inscrito alrededor de un docena de niños de 2 a 6 años y estos disfrutan en un local de los juegos y actividades que se organizan, tanto en sus instalaciones como en las calles ermuarras compartiendo actos con otros niños y niñas del municipio.

También adolescentes

Por último, Antxitxiketan ha decidido en los últimos años encargarse del ocio y tiempo libre de los jóvenes de entre 12 y 16 años. En este caso no se cuenta con ayuda municipal con lo que la programación se adapta a esta situación, ya que el colectivo carga con el 50% de la financiación de las actividades y las familias con el otro 50%.

En este caso se trabaja con jóvenes adolescentes que ya no pueden acceder a las actividades de las colonias municipales, por edad, y pretenden participar en su tiempo de ocio en actos gestionados por monitores y que, en este caso, les permitan realizar actividades culturales, deportivas y gastronómicas en grupo.

Durante estos días una decena de jóvenes han pasado varias noches fuera de casa, ha viajado a Gazteiz, donde han conocido el funcionamiento del barrio de Errekaleorra, han elaborado pan, bombones, han participado en charlas feministas, han realizado una salida a Urkiola conociendo parte de la mitología euskaldun 'in situ' y participarán en el festival de conclusión de las colonias

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar (Torre Ambulatorio de Ermua	943 032 800 943 032 500 kua)943 032 650 943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar Ermua	943 708 424 943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar 943 531 700	
BOMBEROS Toda la provinc	cia 112
TRANSPORTES	
Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus	902 543 210 902 101 210 902 222 265
DIENGIDUS	202 222 203

943 203 071 y 943 201 325 943 170 396

Eibar (Centralita) 943 708 400 Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora) 010 Ermua 943 176 322

TAXIS

Eibar Ermua

AYUNTAMIENTOS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20* *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora): Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

FRMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

Noche, De 22,00 a 9,00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA



Dominando al toro mecánico con una gran sonrisa. :: Fotos salegi

Los debarras comienzan el año con diversión

:: ANDER SALEGI

DEBA. Pocos días después de que los vecinos de Itziar organizasen un parque infantil navideño, la asociación de comerciantes local, Debalai, junto con la colaboración del Ayuntamiento han preparado dos días de diversión en la localidad.

Los hinchables y las consolas se apoderaron del frontón Aldats donde los más pequeños acompañados de sus padres y amigos pasaron un día estupendo y divertido. Por una parte, se instaló un toro mecánico, para que los más pequeños pudieran sentirse por un día unos auténticos cowboys. Muchos demostraron su valentía y saber estar encima del toro bravo que intentaba zafarse de ellos con movimientos desbocados. Una de las atracciones que surgió mayor expectación entre los mas jóvenes fueron las videoconsolas. Seis de estos aparatos contaban con juegos de temática deportiva. En la que no faltaron los piques de futbol o tenis. Una de las consolas estuvo muy demandada por las más pequeñas, se trataba de un juego de baile, en el que cada una demostró sus dotes de baile realizando coreografías conjuntas y bien sincronizadas. Los hinchables nunca fallan en un parque navideños, y muchos fueron los que se divirtieron saltando y lanzándose por toboganes.

Todo aquel que ayer no pudo acu-dir al frontón Aldats, puede estar tranquilo, ya que el parque infantil navideño continuará hoy abierto al pú-blico con el mismo horario que ayer.

'Deba y los toros'

Mañana se llevara a cabo la presentación del libro 'Deba y los toros. Una relación milenaria' escrita por Eduardo García Elosua. La presentación comenzara a las 18.00 horas en la sociedad Ozio-Bide.







Los debarras más pequeños podrán disfrutar hoy también del PIN.

ONDARROA

El Gobierno Vasco inicia la reparación de las casas de Nasa kalea

Ha comenzado a instalarse el andamiaje y el coste de realización de los trabajos llega a los 543.000 euros

ONDARROA. El Gobierno Vasco ha comenzado la reparación de las casas de Nasa kalea, cerca de nueve años después que las obras de construcción del muelle y pantalanes generaran daños estructurales a las casas. En principio, se han iniciado las labores de colocación del andamiaje y después se pasará a la reforma de fachadas y al interior de los inmuebles.

El coste de los trabajos, que serán sufragados por el Gobierno Vasco, ascienden a más de 500.000 euros, tras haber adjudicado los trabajos de reparación. De ese importe, 332.550 euros se destinan a reparar los inmuebles 13, 15, 17 y 19 de Nasa kalea, así como los del 1 y 7 de Kaleandi y el 2 y 4 de Kanttoipe. Estas actuaciones correrán a cargo de Bycam, que tendrá un plazo de ejecución de cuatro meses. El exterior de los bloques tendrá un coste de 174.423 euros, cantidad que servirá a la empresa Zamakia para rematar el proyecto en dos meses.

Paredes y fachadas

Por su parte, en el seno de los vecinos había cierto escepticismo debido a la espera que han tenido que afrontar, una vez que las casas sufrían daños con la ejecución de la reforma del muelle adosado a la ría Artibai ejecutada bajo la Dirección de Puertos del Gobierno vasco en 2007. Paredes y fachadas con desprendimientos, una elevada inclinación cada vez más evidente de los edificios, la rotura de tuberías, verificados por técnicos, llenaron de angustia a los residentes hasta que en 2011 se procedió a apuntalar la estructura para evitar cualquier riesgo de derrumbe. De hecho algunas de las casas tendrán que renovarse totalmente, con cocinas y cuartos de baño que siguen destroza-

Pese a dicho apuntalamiento, la preocupación de los vecinos es notable por los muchos años que han estado a la espera de llevarse a cabo estas reparaciones.

ERMUA

Éxito de los talleres tecnológicos

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los tres talleres de las acciones 'Retos de PYMES en Aulas' dirigidos a jóvenes de 1º y 2º de la ESO organizado por el área municipal de desarrollo local y cofinanciadas por el Gobierno Vasco finalizaron el pasado viernes. Este área valora muy positivamente todas y cada una de las acciones que han tenido lugar en el marco de esta línea de actuación, y que en este recién concluido 2016 ha llegado a 284 alumnos de 5 centros formativos. «Inmerso en ese apartado de 'Retos de PYMES en Aulas', en Ermua hemos puesto en marcha distintas iniciativas prácticas en las que han participado un centenar de chicas y chicos jóvenes», señalan desde la organización. Su detalle es el siguiente: dos Campus Tecnológicos en verano con la participación de 43 alumnos; al Club Tecnológico 'Los sábados en Izarra' han asistido 19 jóvenes y otros 37 han acudido a los tres talleres de esta Navidad.

«En el taller de Creatividad 'Ermua Tools' han desarrollado su

imaginación inventando y creando prototipos de nuevas herramientas dando respuesta a los retos lanzados por la empresa Zubiondo, que cuenta con más de 70 años de experiencia en el sector de las herramientas manuales. Los jóvenes han trabajado con diferentes recursos, entre ellos están: design thinking, técnicas de creatividad y narrativas audiovisuales. Los grupos han tenido que narrar en un minuto y medio mediante un vídeo todo el trabajo de una semana. Hemos tenido el placer de contar con Artforlife!! y Filmatu, explican.

Por otra parte, los otros dos talleres de robótica han consistido en el diseño y montaje de drones y robers. Los ha dinamizado Erle Robotics y durante una semana han podido conocer conceptos básicos de electrónica; soldar los cables e incluso han tenido tiempo de probar algunos de estos aparatos. El objetivo de estas iniciativas es acercar a los jóvenes a la industria y a las nuevas tecnologías, desarrollar su creatividad y fomentar el emprendizaje.